

教育委員会会議録（7月定例会）

日 時

平成30年7月26日（木）
午後1時30分から午後1時55分まで

場 所

日立市役所 庁議室

出席委員

教育長	中山 俊恵
教育長職務代理者	中村 雅利
委 員	上村 由美
委 員	朝日 華子
委 員	土屋 静治

委員以外の出席者

教育部長	窪田 康德
総務課長	松本 正生
学校施設課長	石川 渉
学校施設課課長（新調理場建設担当）	佐藤 行男
学務課長	中島 修
学務課課長	鈴木 伸治
生涯学習課長	飯塚 優
スポーツ振興課長	木下 俊雄
指導課長	折笠 良平
指導課課長	稲田 訓子
郷土博物館長	豊田 瑞穂
記念図書館長（兼）視聴覚センター所長	山田 美幸
教育研究所長	勝間田 忠彦
宮田調理場長	荒川 敏明
総務課課長補佐（兼）庶務係長	鷺 秀哉
総務課課長補佐（兼）計画財務係長	酒地 康彦
総務課主幹	吉野 成実

議 事

報 告

報告第 7 号 教育委員会 6 月定例会の会議録について

議 案

議案第 2 5 号 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について

その他

- (1) スポーツツーリズムに関する包括連携協定を締結したことについて
- (2) 教育委員会関連行事等について
 - ア 未来（あした）への道 1 0 0 0 k m 縦断リレーについて
 - イ 夏休み期間中の図書館のイベントについて
 - ウ ひたちシネマ特別版の開催について

会 議 の 概 要

1 開 会

教 育 長 それでは、只今から7月の教育委員会定例会を開催します。
 本日は、傍聴希望者が1人おります。
 傍聴を認めてよろしいでしょうか。

全 委 員 結構です。

(傍聴人入室)

2 報 告

報 告 第 7 号 教育委員会6月定例会の会議録について

教 育 長 それでは、まず、報告第7号について御意見を伺います。
 いかがでしょうか。

全 委 員 特にありません。

教 育 長 それでは、本件については、承認されました。

3 議 案

議 案 第 2 5 号 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員の委嘱について

教 育 長 それでは次に、議事に移ります。
 議案第25号について、宮田調理場長から説明をお願いします。

宮田調理場長 日立市学校給食共同調理場運営審議会委員に欠員が生じたため、
新たに委員を委嘱するものです。任期は、前任者の残任期間であり
ます、平成30年7月26日から平成31年7月31日までとなり
ます。

 新たな委員は、所属団体であります日立市小中学校PTA連合会
の役員改選に伴い、推薦があったことから、委員に委嘱するもの
です。

教 育 長 それでは、議案第23号について、可決することよろしいでし
ょうか。

全 委 員 異議なし。

教 育 長 議案第25号については、原案可決と決しました。

4 そ の 他

(1) スポーツツーリズムに関する包括連携協定を締結したことについて

教 育 長 続きまして、その他に移ります。
その他(1)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。

スポーツ振興課長 5月の教育委員会協議会において、スポーツ合宿誘致に向けた公共スポーツ施設の優先予約について、御説明申し上げたところですが、その後相手方と具体的な協議が進み、7月13日(金)に日立市役所におきまして、スポーツツーリズムに関する包括連携協定を締結いたしました。

協定の相手方は、茨城県ホテル旅館生活衛生同業組合日立支部です。協定の目的としましては、市とホテル旅館組合が包括的な連携のもと相互に協力し、スポーツツーリズムを推進することにより、交流人口の拡大、さらには地域の活性化を図ることとしています。そのためのツールとしまして、スポーツ合宿を市内で行う場合には、公共スポーツ施設の優先予約を行うことなどを実施してまいります。

調印式の出席者は、日立市からは、小川市長、中山教育長、茨城県ホテル旅館生活衛生同業組合日立支部からは、萩庭支部長、渡辺副支部長、丸山理事、女将の会から佐藤氏の計4名が出席されました。また、関係機関として、市、ホテル旅館組合とともにスポーツ教育を推進していくことから、(公財)日立市体育協会から齋藤専務理事、(一社)日立市観光物産協会から住谷専務理事に御臨席いただきました。

なお、すでに夏休みに入っているということで、中高生や大学生のスポーツクラブを中心に受入れを行っておりますが、ホテル旅館組合は繁忙期であり、実績については確認後に改めて御報告させていただきます。

(2) 教育委員会関連行事等について

教 育 長 それでは次に、その他(2)、教育委員会関連行事等について、まず未来(あした)への道1000km縦断リレーについて、スポーツ振興課長から説明をお願いします。

スポーツ振興課長 この事業は、青森から東京まで、東日本大震災の被災地をランニ

ングと自転車をつなぐリレーを開催し、復興へ向けた取組等を発信することで、東日本大震災の記憶の風化を防ぐとともに、全国から集まる参加者と被災地の方々の絆を深めるというものです。平成25年に第一回目が行われ、今回で6回目となります。

開催期間は、7月24日（火）から8月7日（火）までの全15日間で行われ、そのうち日立市を通過するのは、8月4日（土）を予定しております。市報等でもお知らせしておりますが、今回の通過予定日は土曜日となりますので、ぜひ中継地点となる日立市役所にお越しいただければと思います。

主催は、東京都と（公財）東京都スポーツ文化事業団です。コース沿道の79市町村から協力を受けており、去年の73市町村と比較して、6市町村の増となっております。また、（公財）東京オリンピック・パラリンピック競技大会組織委員会から特別協力を受けております。

実施概要は、青森県から東京都までの全長1,316.3kmをランニングと自転車によりリレー形式でつなぐもので、ランナー及びサイクリストは約1,300人の参加が見込まれています。なお、去年は1,100人でしたので、200人の増となっております。

先程の説明のとおり、日立市では、8月4日（土）の午後1時45分に日立市役所で、午後2時20分を目途に池の川さくらアリーナでリレーが行われる予定です。

教 育 長 続きます。夏休み期間中の図書館のイベントについて、記念図書館長から説明をお願いします。

記念図書館長 図書館4館では、夏休み期間中たくさん子どもたちに図書館を利用していただくよう、楽しいイベントを企画しています。その中から主なものを御説明いたします。

まず、「としょかんポイント大作戦！」です。

夏休みにたくさん子どもたちに図書館を利用していただくため、“図書館でスタンプを集めよう！としょかんポイント大作戦！”を、7月1日（日）から9月2日（日）まで実施しております。対象は3歳から中学生で、図書館を利用するごとにポイントカードにスタンプを押し、6ポイントで記念品を差し上げています。

次に、「戦争と平和を考える催し」についてです。

夏休みに多くの子どもたちが訪れる図書館でこの催しを行い、戦争の悲惨さ・平和の大切さについて考える機会とするため企画しました。

戦争と平和を考える子どもの本展は、8月1日（水）から8月15日（水）まで図書館4館で開催します。ふるさと日立の編纂に関するものを含め、戦争と平和をテーマとした本の展示と貸出し、

戦争と平和を考える子どもの本のリストを配布します。併せて、記念図書館と多賀図書館では戦争に関する写真のパネル展示も行います。

また、戦争体験を聞く会を、8月7日（火）に記念図書館おはなしのへやで小中学生を対象に行います。百年塾市民教授の塚本 裕 宥 さんに“私の戦争体験”をテーマにお話をさせていただくことになっております。

次に「子ども読書活動推進事業『小・中学生ミニ・ビブリオバトル大会』」です。

8月23日（木）に多賀図書館で、小学5年生から中学生を対象に行われます。小中学校では、総合学習の時間などにビブリオバトルを実施しているところもありますが、小・中学生を対象にビブリオバトル大会を開催するのは、日立市では初の試みです。ビブリオバトルは、参加者が読んで面白いと思った本を持ち寄り、一人3分で本を紹介し、どの本が一番読みたくなったかで投票してチャンプ本を決めるというものです。

次に、「図書館寄席」です。

8月24日（金）に南部図書館において、社会人落語家であります“二松亭 ちゃん平”こと齋須 博 さんによる寄席を行います。子ども向けと大人向けの計2回で、当日の来場者に合った演目でお話していただきます。齋須さんは、茨城キリスト教学園高等学校で国語の教諭をする傍ら、社会人落語家として御活躍されており、昨年度から南部図書館において、年3回図書館寄席に御協力いただいております。

夏休みは多くの子どもたちに図書館に集まっていただき、イベントを楽しんでほしいと考えております。

委 員 多くのイベントが企画され、大変ありがたく思います。特に読書に対する興味をかき立てるような企画は、子どもたちにとって非常に良いことだと思います。今後、夏休み以外にも多くのイベントが開催されるよう期待しております。

今回のイベントの広報はどのように行われるのでしょうか。

記念図書館長 市報、ホームページによる広報と、本日の記者会見においても、同じ資料を用いて説明を行いました。また、小・中学生ミニ・ビブリオバトルについては、各学校に協力依頼をしております。

教 育 長 続きまして、ひたちシネマ特別版の開催について、視聴覚センター所長から説明をお願いします。

視聴覚センター所長 8月18日(土)開催のひたちシネマ特別版について御案内いたします。

毎年視聴覚センターでは、日立シビックセンター、多賀市民会館、ゆうゆう十王Jホールを使用し、ひたちシネマスペシャルを開催しております。今回は、活動弁士の片岡 一郎 氏をお招きし、日立シビックセンター多用途ホールにて、無声映画の上映会を開催することといたしました。上映作品は、『己が罪作兵衛』と『ロイドの要心無用』の2作品です。

今回は片岡氏の提案により、2～3名の方に弁士体験を行っていただくコーナーを設けています。また、今回の司会進行は日立第二高等学校放送部をお願いしています。

入場無料となりますので、皆様ぜひお越しください。

教 育 長 説明事項は以上となりますが、その他に何かお聞きになりたいことはございますか。

委 員 連日、熱中症に関する事故が報道関係を賑わせており、すでに日立市においても対策はされているかと思いますが、市内の小中学校、特別支援学校におけるエアコンの設置状況と今後の設置計画についてお教えいただけますか。

学校施設課長 日立市では、これまでも教室の暑さ対策を実施しており、平成25年から26年にかけて、全ての普通教室にサイクル扇と呼ばれる天井に設置する扇風機を各教室4機ずつ全教室に配備しており、暑さ対策の一つとして利用していただいております。

普通教室におけるエアコンの設置率は、平成30年4月1日現在、小学校393教室のうち78教室設置で19.8%、中学校188教室のうち55教室設置で29.3%、特別支援学校30教室のうち27教室設置で90%、日立市全体で26.2%となっています。一方で、平成29年4月1日現在のデータとなりますが、茨城県内の学校のエアコン設置率は50.8%、全国では49.6%です。

エアコンの設置状況ですが、現在改築工事を行っている学校から順次設置を進めており、小学校は会瀬、水木、油繩子、諏訪の4校、中学校は助川、大久保、日高の3校が普通教室のエアコン設置率100%を達成しています。また、現在改築に伴い仮設校舎となっている、豊浦小学校、久慈小学校、平沢中学校、坂本中学校においてもエアコンが設置されております。

また、各教室には温度計が設置されており、先生方に室温を確認していただきながら、子どもたちの健康管理の目安として活用いただいております。

教育部長　　ここ数年の夏の暑さは、右肩上がりですぐ激しくなっており、先般、愛知県豊田市で小学1年生の児童が亡くなった事例や、場所によってはプール内で熱中症を起こす事故があるなど、考えられない事態となっています。可能な限り早期に、全ての普通教室にエアコンを設置できるよう方策等を検討してまいりたいと思います。

委員　　この他にも学校において整理すべき課題は多いと思いますし、予算措置も大変だと思います。しかしながら、子どもたちの命に関わることでありますので、国の交付金を利用するなど、早期に対策できるようお願いいたします。

委員　　夏休みに入りましたが、中学校では部活動が行われています。教育委員会としては、気温によって活動を中止するなど対応の徹底を改めてお願いいたします。

また、2学期は秋の運動会を行う学校もありますので、練習などでも気温に対する配慮をお願いしたいと思います。

指導課長　　夏休み期間中は、指導課から、熱中症指数を各学校に1日2回配信しており、平日授業のある時期については、通知を担当する学校が全学校に対して、熱中症指数を配信しています。その指数により各学校は外での活動の可否を判断している状況です。

5 次回の教育委員会の日程について

教育長　　それでは、次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いします。

総務課長　　平成30年8月30日（木）午後2時30分から、日立市役所4階庁議室で開催予定です。

6 閉 会

教育長　　それでは、以上をもちまして、教育委員会7月定例会を終了します。

以 上